

LA EXPOSICION AGRICOLA DE DE SALAMINA Y EL CENTRO NAL. DE INVESTIGACIONES DE CAFE DE CHINCHINA

De capital importancia en la obra de Fomento Agrícola de un país están las Exposiciones Agropecuarias pues en la mente de los agricultores se agita la idea de cultivar mejor y esto redundará en beneficio de la colectividad.

El Municipio de Salamina, en el Departamento de Caldas, se ha preocupado mucho por estimular a sus hombres de trabajo y así fue como organizó una Exposición para el 21 de julio de 1949. La Junta Organizadora de la Exposición invitó a la Federación Nacional de Cafeteros para que por medio del Centro de Investigaciones de Chinchiná y el Comité Departamental del gremio se hiciera presente la labor que se desarrolla en beneficio de la industria madre del país.

Recibida la invitación, se procedió a elaborar un plan de acción para organizar el pabellón y al efecto en un local especial se colocaron varios gráficos y cuadros de resumen con los resultados obtenidos hasta el presente en los distintos campos de experimentación cafetera y de conservación del suelo. En uno de los espacios disponibles se expusieron injertos de café, árboles propagados por el sistema de chupones enraizados, ejemplares de árboles de sombrío, maderables y para uso de cocina. El sector destinado a "frutos tropicales" se adornó con piñas, papayas, mazorcas de cacao, chayotes, berenjenas, plantas para defensa de suelos y dos bellos ejemplares de yuca con su carga en la punta del cangre

largo que se usó para la propagación de la planta.

En el centro del pabellón se organizó por parte del Comité Departamental, la distribución de café tinto gratis para los visitantes. Fue así como por este lugar desfilaron muchos hombres de trabajo con sus familias; desde el Gobernador del Departamento y algunos de sus secretarios hasta los más humildes labriegos. Para todos hubo un sorbo del "néctar negro de los dioses blancos" y la exhibición de la obra que la Federación de Cafeteros viene adelantando por medio del Centro de Investigaciones y las Comisiones de Prácticos Cafeteros y Mecánicos.

Como cosa de gran valor para la industria se presentaron 3 genuinos ejemplares del ganado Suizo Moreno de doble fin y que fueron objeto de admiración debido a sus características puras y de buena raza para la producción de leche y carne. Fue así como se demostró además que la finca cafetera debe estar rodeada de la vaca de leche para mejorar la alimentación humana y fabricar abono barato para el mejoramiento de los cultivos.

La Campaña de Defensa y Restauración de Suelos pudo mostrar en un predio del Municipio muchas de las estructuras que actualmente se están poniendo en práctica para controlar la erosión de los suelos y mantener la fertilidad de éstos. Es cosa digna de admiración la manera como los habitantes de Salamina acataron esta obra redentora de nuestras tierras de cultivo y fue grato para la Federación ver cómo todos sus trabajos encaminados a defender la industria despertaron gran entusiasmo entre los ciudadanos de la bella población de Salamina.

En este siglo no se justifica ni la explotación del hombre por el hombre, tampoco se justifica la explotación del suelo por el hombre. Estamos obligados a aprovechar las riquezas naturales sin destruirlas no solo por imperativos morales sino también por imperativos económicos.